
Cónclave de alcaldes
Clemente Cuesta, Pedro Carrasco, Ramón González y Carlos Cotillas recuerdan el periodo de la transición política y democrática
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Ramón González, Carlos Cotillas, Javier Escudero, Juan Luis Segura. Pedro Carrasco y  Clemente Cuesta en el acto.

CARLOS MORENO

La asociación Foro Caste
llano reunió en su quinta Se
mana de Historia de Tome
lloso a todos los alcaldes del 
reciente periodo democráti
co, a excepción de Javier 
Lozano que excusó su au
sencia por motivos labora
les. Juan Luis Segura y Fran
cisco Javier Escudero presen
taron y moderaron un acto 
en el que los alcaldes expli
caron cómo vivieron los años 
de la transición política, cuya 
fecha de terminación no aca
ba de poner de acuerdo a los 
historiadores. El acto fue in
teresante, pero lamentable
mente se desarrolló ante es
caso público en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento.

Clemente Cuesta, alcalde 
de UCD del 79 al 83 y más 
tarde como independiente en 
un breve periodo del final de 
la segunda legislatura (83- 
87), recordó con cariño una 
etapa, “en la que no había 
tranquilidad en España, pero 
sí en Tomelloso. Propuse a 
los concejales de los otros 
partidos que aparcaran sus 
planteamientos ideológicos 
para trabajar juntos por la 
gestión del Ayuntamiento. Se 
creó un ambiente de relación 
constante y los 21 conceja
les acabamos como amigos, 
y lo seguimos siendo treinta 
años después. Ese fue nues

tro mayor éxito’". Le sucedió 
en el cargo, el socialista. Pe
dro Carrasco, que recordó la 
transición como “un momen
to de liberación, después de 
los duros años de la guerra y 
la posguerra” . De su etapa 
no dijo mucho, aunque iró
nicamente aludió “a la fami
lia mal avenida”, recordan
do un convulso periodo que 
desembocó en una moción 
de censura que le costó la 
Alcaldía.

Ramón González, que com
partió labores de Corpora
ción con todos los alcaldes 
presentes y también con Ja
v ier Lozano, recordó los 
“disgustos” que se llevó en 
su época de universitario, su

llegada a Alianza Popular, 
"con gente magnífica pero 
que no tenía un planteamien
to de futuro de lo que tenía 
que ser un partido de centro” 
y la transición que pilotó “ha
cia un partido moderado, pro
gresista y social que costó 
diez años” . González ase
guró que “ la democracia ha 
hecho  m ucho bien a los 
Ayuntamientos, se han cam
biado las caras de nuestros 
pueblos” . El que fuera alcal
de del 95 al 99 recordó a 
todos sus com pañeros de 
Corporación desde la prime
ra, Maruja García Sánchez, 
al último que tomó posesión 
bajo su mandato, Florencio 
García.

Cotillas recordó sus inicios 
en p o lític a  con R am ón 
González, “tenía un proyec
to apasionante que me sedu
jo" y confesó haber aprendi
do mucho del propio Ramón. 
Clem ente Cuesta y Javier 
Lozano con los que también 
compartió bancos de Corpo
ración. “Cada alcalde ha tra
bajado en unas condiciones 
diferentes, pero intentando 
siempre lo mejor para el in
terés general” .

Todos los alcaldes habla
ron de sus mejores y peores 
m omentos: de los últimos 
Cuesta se refirió a la noche 
del 23-F; para C otillas y 
González, lo peor de lo peor 
fue el asesinato de Miguel

Ángel Blanco; para Carrasco, 
los pocos medios con los que 
tuvo que afrontar los inicios 
de su mandato.

Pedro Carrasco contó una 
curiosa anécdota que le su
cedió con José Bono que, se
gún contó, se quiso atribuir 
el logro de traer dos Juzga
dos a Tomelloso.

En el tramo final del acto 
los alcaldes valoraron el fe
nómeno social de la Plata
forma Ciudadana por la Co
m arca de Tom elloso. Los 
cuatro em itieron un juicio 
positivo que se puede resu
mir en una frase de Ramón 
G onzález: “la P lataform a 
obró el milagro de movilizar 
a Tomelloso” .

¿Cuentas buenas o malas?
La aprobación de un plan económico financiero genera un amplio debate en el último Pleno

C. M.

Carmen Casero, portavoz 
del PP, e Inocente Andújar, 
concejal del PSOE, ofrecie
ron diferentes versiones so
bre el estado de las cuentas 
municipales en el Pleno de 
mayo. El debate se suscitó a 
la hora de debatir un plan 
económ ico financiero, un 
documento técnico que obli
ga a los Ayuntam ientos a 
cumplir una serie de requisi
tos, como, por ejemplo, la 
reducción de inversiones con 
cargo a préstamos bancarios.

Según Andújar, “si hay que 
hacer este ajuste por impera
tivo legal, me lo creo, pero 
ello no debe esconder los 
desajustes en las cuentas 
m unicipales que venim os

den u n c ian d o  desde hace 
años” . Según el edil socia
lista, entre ingresos corrien
tes y gastos com entes existe 
un desfase de 950.000 euros. 
“El gasto corriente ha creci
do un 40% desde el 2005 y 
de un superávit de 250.000 
euros hemos pasado a un dé
ficit de 950.000 euros” .

Casero aclaró que el obje
tivo del plan es ajustar el pre
supuesto para cumplir crite
rios europeos y negó con ro
tundidad la ex istencia de 
desfases contables. “Le invi
to a que examinemos todos 
los apuntes contables del 
Ayuntamiento, es más le re
cuerdo que la liquidación del 
Ayuntamiento será positiva. 
Tenemos una posición sanea
da porque aunque las inver

siones con cargo a préstamo 
se verán reducidas, las po
dremos acometer con fondos 
propios”.

M enos deuda

El debate lo cerraría, el al
calde, Carlos Cotillas, ase
gurando que “el A yunta
miento debe menos a los ban
cos, hemos reducido la deu
da a corto plazo un 50%, 
nuestro Ayuntamiento tiene 
un ahorro neto positivo de 
más de 4 millones de euros, 
y pagamos a los proveedores 
a dos meses” . Cotillas expli
có que con este plan econó
mico-financiero, “el Gobier
no pretende que hagamos in
versiones, pero sin recurrir 
tanto al banco”. Al final, el

PP votó a favor y el PSOE e 
IU, cuyo concejal no partici
pó en el debate, se abstuvie
ron.

No hubo mociones y se en
tró así en la recta final de la 
sesión con el turno de rue
gos y preguntas, menos pro
longado que en otros plenos, 
quizá porque era el día en 
que arrancaba la campaña 
electoral de las europeas. El 
concejal de IU, Ángel Vela, 
pidió que se haga algo para 
reciclar los plásticos que uti
lizan los agricultores en el 
campo. Le contestó el con
cejal, Eugenio Ruiz, señalan
do que “el agricultor que tie
ne plásticos en su tierra es 
porque quiere, ya que los 
pueden retirar, llevarlos a su 
destino y pagar la tasa co

rrespondiente” . Vela abogó 
también por una ordenanza 
de Medio Ambiente que re
gu le  a sp ec to s  co n c re to s  
como el de ruidos o los dese
chos de los animales. Pero 
según el responsable del área, 
Isidoro Torres, “ la ordenan
za está vigente plenamente, 
sólo hace falta una mayor 
c o la b o ra c ió n  c iu d ad an a . 
Además, siempre se están 
incoando expedientes sancio- 
nadores”. Finalmente, el con
cejal socialista , Francisco 
Cerezo, solicitó el arreglo del 
semáforo que regula el cruce 
de Santa Rita con la avenida 
de Don Antonio Huertas, así 
como de algunas rejillas en 
esta última. Las dos peticio
nes las asumió el concejal, 
Javier Navarro.
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